



Octubre fue mes negro para el peso; lo hundieron Trump y consulta del NAIM

POR JUAN CARLOS CRUZ VARGAS , 31 OCTUBRE, 2018

CIUDAD DE MÉXICO (apro).— Octubre fue un mes oscuro para el peso mexicano ya que registró una caída de 8.68%, lo que significa el mayor retroceso frente al dólar desde noviembre del 2016, cuando Donald Trump resultó ganador de las elecciones en la Unión Americana.

Este miércoles, último día de octubre, el billete verde se cotizó en 20.68 unidades a la venta en sucursales bancarias; mientras que al mayoreo, la divisa estadounidense se ofertó en 20.30 pesos.

“La caída del peso se concentró en la segunda mitad de octubre, debido a un rápido deterioro en la percepción de riesgo de México a partir del jueves 18, cuando Donald Trump amenazó con cerrar la frontera sur de Estados Unidos si México no hacía algo por detener el flujo de migrantes indocumentados proveniente de Centroamérica, agregando que para él, resulta más importante la seguridad nacional que el libre comercio”, señaló el análisis del Banco Base.

La moneda mexicana fue golpeada por diferentes factores, aunque la puntilla fue el resultado de la consulta que echó para abajo la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) en Texcoco.

Según el análisis, después de las amenazas de Trump, el segundo golpe que recibió el peso fue cuando las agencias calificadoras Moody's y Fitch Ratings advirtieron riesgos para la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) por la intención del nuevo gobierno de enfocar el modelo de negocio a la refinación y no a la extracción y exportación de crudo.

Fitch Ratings ajustó de estable a negativa la perspectiva para la calificación crediticia de la petrolera.

El otro impacto que recibió el tipo de cambio empezó el día miércoles 24 de octubre. El peso perdió terreno en víspera de la consulta ciudadana para definir el futuro del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) en Texcoco y se notó aún más cuando el lunes 29 de octubre el tipo de cambio superó la resistencia de 20 pesos por dólar, luego de que Andrés Manuel López Obrador confirmó que cancelará el proyecto del NAIM.

“Más allá del impacto económico que pueda tener sobre los involucrados en el proyecto, generó dudas sobre la manera en que el nuevo gobierno conducirá sus políticas públicas” señaló el Banco Base.

Ya para este día el tipo de cambio alcanzó un máximo en el mes de 20.4716 pesos por dólar, luego de que las calificadoras HR Ratings y Fitch Ratings decidieron ajustar de estable a negativa la perspectiva para la deuda soberana de México, debido a que han surgido dudas principalmente con las políticas que implementará la siguiente administración y su efecto sobre Pemex, la reforma energética y la deuda pública, lo que podría llevar a un deterioro del perfil crediticio del país.

Vaticinan alza de tasas

El Banco Base aclaró que los indicadores económicos reales de México no han cambiado y es la parte financiera la que ha resentido los eventos más recientes en lo que podría ser evidencia de una salida moderada de capitales.

Pero advirtió que “si continúa el rápido deterioro de la percepción de riesgo de México, es probable que la Comisión de Cambios actúe y que el Banco de México suba su tasa de referencia en la siguiente reunión de política monetaria programada para el 15 de noviembre”.

